

Annexe

Classement des économies en développement selon la Banque mondiale

Pour les fins de toute notre étude, nous avons classé les économies en développement selon la méthode utilisée dans Banque mondiale (1993c), vol. 1, soit de la manière suivante :

A. Classement selon le revenu par habitant :

Les pays à faible revenu sont ceux qui affichaient un PNB par habitant d'au plus 675 \$ US en 1992.

Les pays à revenu moyen sont ceux où le PNB par habitant se situait entre 675 et 8 359 \$ US en 1991.

B. Classement selon les régions :

Voir le tableau A1.

C. Classement par groupes d'analyse :

Les pays surendettés à revenu moyen, au nombre de 19, sont ceux qui semblent avoir eu beaucoup de peine à respecter leurs engagements en matière de service de la dette. Entre 1989 et 1991, ils ont dépassé le seuil critique pour l'un ou l'autre des deux ratios clés suivants : rapport entre la valeur actualisée de la dette et le PNB (seuil de 80 p. 100) et rapport entre la valeur actualisée de la dette et les exportations de produits et services (seuil de 200 p. 100). Voir le tableau A1.

Les pays surendettés à faible revenu, au nombre de 29, répondent à la définition qui figure ci-dessus. Voir le tableau A1.